

PRESSEINFORMATION

Kuckuck, Kuckuck! Schon gehört?

BirdLife Österreich meldet die Ankunft der ersten Kuckucke

Wien, 12.04.2024 – Rechtzeitig zum Kuckuckstag am 15. April ist der Kuckuck (*Cuculus canorus*) in Österreich angekommen. Rund 650 Meldungen langten bisher bei BirdLife Österreich ein. Diese ersten Kuckucke sind bislang in den heimischen Tieflagen aller Bundesländern zu hören. Die meisten Beobachtungen stammen aus Niederösterreich, gefolgt von Oberösterreich, Kärnten und dem Burgenland. Auch weiterhin ersucht die Vogelschutzorganisation, den ersten gehörten Kuckuck auf der BirdLife-Website unter <https://birdlife.at/page/kuckuck-meldeaktion> einzutragen.

Die ersten Kuckucke sind in den Tieflagen aller Bundesländer angekommen. „Doch noch ist der Frühlingsbote nicht in jeder Region gelandet“, informiert Evelyn Hofer von BirdLife Österreich. Der Großteil der Kuckucke kommt in der zweiten Aprilhälfte aus den zentralafrikanischen Winterquartieren in Mitteleuropa an, um sein Brutgeschäft durchzuführen und nur etwa zwei bis zweieinhalb Monate später wieder abzuziehen.

Meldetool zum Schutz des Kuckucks

„Wir möchten mehr über die Ankunft des Kuckucks erfahren und rufen auf: Melden Sie uns Ihren ersten rufenden Kuckuck!“, so Hofer: „Nur an Hand langjähriger Beobachtungen können wir schleichende Veränderungen seiner Ankunft erkennen.“ Mit langjährigen Datenreihen wird es möglich, mehr über den Jahresverlauf im Leben des Kuckucks zu erfahren und eventuelle zeitliche Veränderungen festzustellen. Durch Lebensraumverlust und Verschlechterung des Nahrungsangebots hat es der Kuckuck in Österreich zunehmend schwer. Der Verlust von Rastplätzen sowie die illegale Verfolgung entlang seiner Zugroute machen dem Brutparasiten zusätzlich zu schaffen und sorgen europaweit für einen negativen Bestandstrend.

Beigefügtes Foto steht Ihnen bei Angabe des angeführten Fotoautors © und im Zusammenhang mit dieser Aussendung zur Verfügung. Weitere Materialien (Grafik, mp3) finden Sie im Pressedownloadbereich: <https://www.birdlife.at/page/presse>

Rückfragehinweis:

Dr. Susanne Schreiner, Pressesprecherin BirdLife Österreich

Mobil: +43 (0) 699 181 555 65

susanne.schreiner@birdlife.at

www.birdlife.at

BirdLife Österreich setzt sich für den Vogel- und Naturschutz in Österreich und grenzüberschreitend ein. BirdLife Österreich verwirklicht wissenschaftlich fundierte Natur- und Vogelschutzprojekte in den vier Kernbereichen: Artenschutz, Lebensräume, Nachhaltigkeit und Bewusstseinsbildung. BirdLife Österreich ist Partner von BirdLife International, dem weltweit größten aktiven Netzwerk von Natur- und Vogelschutzorganisationen mit über 2,7 Millionen Mitgliedern in 120 Ländern.